
P1～　集計表              

P7～　その他等記載欄回答一覧

調査方法：無作為により抽出した市民2000人へのアンケート協力
　　　　　　　依頼用紙を送付。回答はWEBでも可能

市民から親しまれる佐伯図書館未来構想協議会

佐伯図書館アンケート結果

【市民向け】

対象者数：2,000名　回答者数：1,026名

調査期間：令和５年８月１８日～９月３０日
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◆◆◆◆◆　以下の質問は、利用していると答えた人の回答　◆◆◆◆◆
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◆◆　以下の質問は、「以前利用していた」「利用したことがない」と答えた人の回答　◆◆



【市民向け】図書館アンケート　その他等記載欄の回答一覧

問：利用の主な目的は何ですか
勉強用ブースで絵を描く
月に2度の映画鑑賞
映画

問：図書館案内、イベント案内などの情報はどこで見たことがありますか
友人から聞いた。

問 図書館を利用していて、不便や不満を感じたことがありますかそれは何ですか
本と併用してスマホで調べものをするとき、Wi-Fiがつながらないのが不便です
少し距離があるので、不便を感じる
駐車場が少ない、遠い。
新刊本はいつも貸し出し中で、借りることができないことが多い。駐車場の台数が限られてい
るのと、少し遠いので、雨の日などは利用しずらい。個人用に仕切られたデスクやスペースが
ないので、人目が気になり利用しずらい。自動貸し出し機がないので、借りる本を職員に見ら
れ、プライバシーが守られているか気になることがある。
本を返したり借りたりする時にスタッフの皆さんとても丁寧なのですが名指しは出来ませんが1
名女性でツンとされていて声が小さくて何と言っているか分からない方が居ます。とても借り
辛いし返し辛いです…。大変かと思いますがよろしくお願いします…。なので自動貸し出し機
等導入して頂きたいです。
けっこう乱雑に分けられていると感じます。
松本清張や夏目漱石など、著名な作家の全集がどこにあるかわからず残念でした。置ける本の
冊数に限りがあるのもわかりますが、芥川龍之介等高齢の私にとっては魅力的な本です。全集
は全集でここに置いてありますっていうコーナーがあれば嬉しいです。今の子どもたちは、あ
まり読まないので（知らないので）とても残念です。
スマホ、TVゲーム等が禁止されてある事
音を出さなければ使っても良いと思う。
読みたい本もなく付きそいで行った時にヒマを持て余すと思う。
駐車場が使いにくいです。雨の日は本がぬれないように大変です。館横の駐車場は車を傷つけ
そうで怖いです。
もう少し本の数をふやしてほしい 駐車場を図書館の敷地近くにもう少し台数をふやしてほし
い
孫たちを連れて行ったら休館日で・・・（火曜日 休館を知らずに・・・）残念でした 夏休
お茶、コーヒー程度の飲み物を欲しいと思う事がある 雑誌などをゆっくり閲覧しながら又、
庭を見て目を休めながら静かな時間を過ごしたいと思う事がある
wi-fiがつながりにくい
一度に大量の本を借りるので、カートが少ないと不便。
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本が古い。
開放的な空間
昔からあって古いので、若いママや中高生が行きたくなるようなリフォーム（壁など）や、く
つろげるソファが部屋のあらゆる場所にあったらいいなと思いました。
コーヒー等飲みたくなる時がある
人気の作家はいつもない
利用者同士にて、おしゃべりをしている人を注意しない
夏が館内が暑く感じる
連続した作品の場合、途中ぬけていたりする。（全巻そろえてほしい）
駐車場が少ない
駐車場が少ない、せまい
駐車スペースが敷地内に少ない（周りの立地上仕方ないが）
本の専門家がいないと感じる
図書館全体が清掃、整理不足で雑然とした印象を受ける
駐車場が狭く感じます。
開館が遅く、閉館が早い。
駐車場が狭い。
全く個人的な理由で今まではいたしかたないと我慢していたことですが、車はおろか自転車も
乗れないので歩いていくしかなく（約30分片道）時間がなかったり最近の暑さでついついおっ
くうになり利用する回数が若い頃に比べて減りました。問11で目からうろこ。宅配サービス
あったらいいですね！
蔵書が古いものしかない場合。（調べ物をしている際）
図書館は静かにするところで子供にもそのように伝えていますが、どうしても小さい子供をつ
れていくとなると、言い聞かせても静かにできない場面があるので、連れていくのに躊躇して
しまう。親も静かにさせなきゃと少しプレッシャーになると思うことがある。静かさが良いと
ころではあるけど、静かすぎて雰囲気的に緊張することがあります。
・立地場所
・建築物の老朽化
・「図書館に行きたい！」という気持ちが余り湧いてこないのは何故？図書館そのものが人を
引き付ける魅力に欠けている(私は竹田市立図書館が好きで時々お邪魔します)
・駐車場が狭い、使いにくい
・トイレが狭い、使いにくい
・読書中、他の利用者が視界に入ったり、雑音と感じる音で集中出来ない事がある
・決して座り心地が良いとは言えない椅子でお尻が痛くなる
閉館時刻が早すぎる。仕事を終えて寄ろうと思っても閉まっている。他県の公共図書館は午後9
時くらいまで開いている。
シリーズ物が揃っていない時です。
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・午後5時から出入り口が一箇所になる。とても不便です！！

・本をカウンターで返却すると、自分で返却台に持っていかないといけない。それくらい職員
がしたらどうか。腕が痛い人、脚が悪い人、多いですよ。親切心が足りません。

・花壇が雑草だらけのことが多い。市民として恥ずかしいです。それも図書館の仕事です。民
間会社だと、会社周りの環境もきれいにしていると思いますが・・。
開館時間をもう少し早くして欲しいです。
駐車場に止められないことがあった
本の貸し出しは2週間ですが、返却の遅い人がいると本の予約をしていてもいつまでも順番が
回ってこないのが困る。返却期限を過ぎたらなるべく早く督促をしてほしい。
駐車場スペースが少ない。
パソコン検索で本を探したがその場所になく、職員の方に聞くと奥にある物ですと時々言われ
ることがあります。奥に置いている本であれば、そのように表記されるようにしていただけた
らスムーズに探せるのでお願いしたいです。
雑誌も限られたものしか貸出されていないので、数ヶ月前からくらいでもいいので保存して、
色々な雑誌を貸し出していただきたいです。
受付の方の対応が怖いです。DVDの返却場所を間違えた時は、案内の仕方が表情も暗く、とて
も感じが悪かったです。色々質問したいのですが、本当にいつも表情が暗いので聞きにくいで
す。返却のカウンターも、ルールがあるようで、受付の方がいるところに出したら、本を出し
終わってても、こちらにどうぞと隣を指されて、わざわざ本を持って移動しなければなりませ
ん。分かりにくいルールが多いので、すごく利用する時に嫌な気持ちになるので、もし、建て
替えることがあれば、スタッフの方も入れ替えてほしいです。
あと、駐車場が狭いのと、駐輪場と車が出くわすような立地になっているので、とても危ない
です。不知火図書館のようになってほしいです。
本が古い、汚い。またファミリースペース等があれば利用者は増えると思う。単に本を置いて
いるのではなく、本のコーナー、知育グッズを置いてファミリーで楽しめるコーナー等、防音
壁で区切ると図書館の利用者は増えるのでは（内容によっては有料でも来客はあると考えられ
る）
返却が面倒
返却だけでも時間内は中に入らないといけない
駐車場が 不便
新しいのが少ない
本が少ない。
どこから本をもってきたか、わからなくなった
本がどこにあるか分かりづらい
季節に合った本の配置の仕方が、あまり工夫されておらず、見ていてわくわくする物ではな
い。本屋の様に工夫があると、子ども達も図書館に対して好感をもち、長く図書館を利用する
のではないかと感じる。
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受付カウンターで赤ちゃん0歳がうまれて借りた本をカバンの中に入れることが難しかったが、
図書館女性の方が私の手提げのバックの中に本を入れてくれて助かりました。
子供が生まれる前は図書館に何度も行けたが出産後本を探すだけで疲れてしまうのが現状
。また本を借りて読むことを楽しみたいなと思います。こぐま号や通帳の絵が可愛くて癒され
てます。
最新刊の掲示があるので貸し出しをしているのか確かめると、それは掲示だけですと職員さん
に言われたことがあります?
掲示のみと貸出可能が少々わかりにくいです。

隣接駐車場が狭く、駐車場が離れている。雨の日に返却する際に、ドライブスルーの返却ポス
トがあれば濡れない良いのにと感じた。
古いものが多い。
図書館敷地内の駐車場が少ない。
ブックポストも駐車場から距離があるので、近くに駐車できるようになると便利だと思う。
貸出予約の仕方がよくわからない。
館横の駐車場が狭い、少ない。第２駐車場は少し距離があるので、雨天時などは本を借りるの
が億劫になる。
ネットで予約をしたが、連絡がなかった。ネットの予約が機能していない気がします。
駐車場が、近いところは少ない、遠いところは屋根がない、小さい子どもを連れて、遠くに停
めて雨の日などは不便
子どもの送迎時の停車場所が横断歩道とかぶっていて、邪魔をしていたり、追い越しで邪魔と
感じたり
返却ボックスに暗くなったらセンサーライトが付くと助かる
暗いので怖い、不安
蔵書が少なく、見たい本、借りたい本がない。
施設が古く居心地がいいとは言えない。駐車場が狭い。
本の種類が少ない。
子供向けの絵本を借りる際に、複数の箇所に分かれている点。ただ、１か所だけだとそのエリ
アにしか足を運ばないと思ったりもするので、必ずしも悪いとは思わないが、館内の本の配置
は改善点がありそうに感じます。
図書館の開いている時間がコロナの影響で短くなり、利用する機会がかなり減ってしまった。
(以前は月に数回は利用していた。)
夕方、１８時〜１９時くらいまで利用できるとありがたい。
駐車場からは子どもの書籍の入り口の方が近いが、そちらの入り口が開いている時間が短いの
で、不便と感じることがある。
夏の間だけでも開館時間が８時半とかになるといいなぁと思いました。
駐車場を広くした方が利用しやすい。
駐車場が狭い
館内（敷地）駐車場の少なさ

10



本の種類が少ない
駐車場が狭い少ない
もっと敷地が広い方がいいと思う落ち着ける
もう少し静かな環境がいいと思う
読みたいと思えるような本が少ない。古い本ばかりある。
子ども向けのイベント、読み聞かせの情報を知りたい
駐車場が近くにあるのが狭いのと少ない
駐車場が少ない
ネット予約でない場合
用紙の狭いライン内に書くことが多い
返却用の駐車場がほしい
駐車場が狭い。別にある駐車場は遠い。雨の日に駐車場から直接館内に入りたい。
ゆっくり、座って読める座り心地の良いイスや長椅子の設置。
パソコンの台数を増やす。
駐車場が狭い
上記と重複しますが機動的で柔軟に本の選択をして欲しい
借りたい本が禁帯出、敷地内の駐車場が少ない
貸出の延長をネットからできると良い。
とにかく、駐車場が少なすぎる。
内部はかなり、花などが飾られていい環境になっているが、外まわりの環境整理にもう少し手
を入れてほしい。
駐車場に不便を感じています。
図書館に隣接する駐車場はとても狭くて、コンパクトカーなら良いかもしれませんが、3ナン
バーだとドアも開けれないような場所もあります。停められる台数自体もとても少ないです。
駐車場は離れた場所にもありますが、たくさん本を借りた時に天候が悪い時などは、本自体が
とても重いのでうんざりします。そしてそちらの駐車場も台数が少ないです。
夏休みや等の図書館を利用する方が増えるシーズンは駐車場が無く諦めたときもあります。
佐伯の市民はマイカーでの移動が主だと思うので、何とかしてもらいたいと思っています。
子どもが読む本のスペースの受付の方が怖いです。子どもが借りにいきますので、もっと笑顔
でいてください。そして、めんどくさいならお辞めになられてはどうでしょうか？子どもに何
を教えれますか？以前の方は入館した時点で挨拶を交わせるような方でした。本が云々もわか
りますが職員の態度はどうなってますか？
駐車場が狭い。
小説系以外の本が少なく、内容が薄い。
ただ、新しい指定管理業者になって図書館らしくなってきており、今後に期待している。
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駐車スペースが少ない。
以前まで県立図書館と比べて館内での規則が少し厳しいと感じたことがあった。読書スペース
は飲み物禁止、勉強禁止、デジタル機器（PCタブレット）使用禁止など。
ただ読書するだけの施設になっていたのであまり厳しいと、近年本を読まなくなっているな
か、ますます佐伯図書館が第三セクターのようになって市民から淘汰されるのではないかと感
じた。
駐車場が狭い。本が古い。
先日、初めてネットでの本の予約を利用しました。
初めてなので流れがわからず、カウンターで今日借りられるかと尋ねたところ、「用意できた
というメールが届いてないなら今日は無理です」と冷たく不親切な対応をされ、もう二度と予
約はしたくないと思いました。
子どもが楽しみにしていた本だったのですが・・・
システムからのメールにも、今後の流れが詳しく書かれておらず、大変わかりにくいです。30
代でもわかりにくいのでご高齢の方はもっとわからないのではないでしょうか。
職員によっては大変親切に対応してくださる方もいるのに、残念でなりませんでした。
佐伯は魚の町で消費促進や食育推進は求められているのに魚介テーマのレシピ本が少ない。林
業の関心醸成は市の課題なのに林業や森林関連の専門書が少ない。このように市の推進内容と
図書館がバラバラなので、オーガニックシティらしいラインナップを意識して欲しい。そして
本の検索性よりも本に偶然出会う機能をより高めて欲しい（窓口前の選書や絵本の選書はすで
にやっているが、一般書店のようにさらに企画を充実させてほしい）。絵本はタイトルからだ
と読ませたいテーマの本を見つけにくく、例えば「姉妹関係」「初挑戦」「自己肯定」など
テーマで特集を組んで欲しい。本との出会いを演出してもらいたい。また、せっかくこぐま号
があるのだから、定期巡回だけでなく、イベント等でのポップアップ図書館（テーマに合わせ
て選書）を開いてもらいたい。
仕事終わりには閉館してるので利用しづらい。昼から夜までといった開館時間にならないか。
駐車場が小さい。別の場所にもあるが遠い。
今はわかりませんが、カードを持参していないと借りれなかったので本人確認で借りれたら良
いと思います
職員に笑顔の対応を希望します。
駐車場が遠いこと。雨のときに本が濡れます。また、車いす等の身体が不自由な人が寄り付き
にくい。
以前１７時で駐車場近くのドアが閉まっていたので、不便でしたが、今は空くようになったの
で、助かります。
自分の読みたい本があるかないかがわからない。
はっきりタイトルを覚えている場合は検索用端末で調べられるが、タイトルがうろ覚えだった
り、「こんなジャンルの本」「テレビで紹介されてたあの本」という探し方の場合、探すのに
時間がかかる（もしくは見つからなくて諦める）。
駐車場の狭さ
冷たい雰囲気がします。
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トイレをもう少し明るく衛生的にしてほしい。
駐車場がちょっと、入れ無いときが多い。
駐車場が少ない。駐車場がすこし遠い。
スタッフも窓口も少なく貸出と返却に時間がかかる。

問：図書館を利用している方へ、図書館に、どのような機能やサービスがあるとあるいは充実
するとより多くの人たちが利用してくれると思いますか。
在庫の本をネットで見れるようになると良い。
佐賀県武尾市図書館のように、複合型図書館にして、市民の憩いの場所になるような施設にす
れば、幅広い世代や観光客も利用でき充実した図書館になるのではないかと思います。
パソコン・スマホ等での執筆スペースがあれば、文章書きの勉強できる最高の環境になると思
う。
専門書が少ない
スポーツ新聞をおく
駐車場を是非 増やして下さい。趣味（手芸、パッチワーク）の本が古い物ばかりなので新し
い本を入れてほしいです。映画上映も増やしてほしい。
今のままで良い。
映画等の上映。佐伯市は映画館がないので。
新作の充実
自動貸出機、現状の人手による貸出でも良いが、県立図書館の手法でもよさそう（経費・シス
テム維持費がかかるが。）
・いつ訪れてもいろんなイベントや企画コーナーがあり、職員の皆さんが工夫されていてとて
もありがたく思っています。大変だと思いますがこれからも利用する私達を楽しませていただ
けたらと思っています。ありがとうございます。
絵本をたくさん借りて帰ると、子どもをみながら本を持って車まで行くのが大変なので、館内
で使えるカートみたいに、車まで本を入れて持って行けるカートみたいなのがあれば助かるか
な、と思いました。でもスタッフの方がいつも優しくて、子ども（私も）は図書館が大好きで
す。
ちょっとしたカフェスペース
クラシック音楽のコンサート
蔵書の拡大
少し立地的に外れた位置にあるため、車を持たない交通弱者の方も利用しやすい（したくな
る）取組み。屋外のスペースや公園と連携した取組み。
人気作家の蔵書充実

問：利用しない、あるいは利用しなくなった理由は何ですか。
進学のため日頃佐伯にいないから
子供が高校卒業してから本を借りる必要がなくなった。
遠すぎる為
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目が悪くなり利用しなくなった。以前は新刊本もあり楽しかった
今現在県外に住んでいるので
市外へ越したから、戻ったら絶対に利用する
新型コロナの観戦が拡大したから
コロナ渦でした。
移動手段がないため
学生の時はいっていたが、大人になってはいかなくなった
目の病気をして、小さい文字が読みにくくなったから
就職後は図書館に行く習慣がなくなりました
遠方の大学へ進学した為
大学進学で佐伯を離れた
子供が大きくなった為
市外に引っ越したため
パソコンで十分検索出来ているから
私はディスレクシアとゆう学習障害があり、本を読みたくても読めません。本に対する憧れは
誰よりも強く、1度でも1冊を読み切る達成感を味わってみたいです。無作為で送ったのでしょ
うが、このような症状を持つ者に図書館に関するアンケートは正直辛いです。無作為に書類を
送り付けるのではなく、企業単位で協力をしてもらう等、もう少し実施の仕方を考えた方が良
いのではないでしょうか。大したことでは無いでしょうが傷つく人間が少数います。
視力が低下したのもあり、最近では電子書籍、読み上げ機能を使っている。電子書籍の貸し出
しがあるなら利用したい。
利用する理由がない。
一人暮らしを始め、佐伯市にいないから。
高齢で出かけるのが面倒になった
静かに本を読んだり学習したりを求められるので、気軽に行けない。居心地が悪い。
本の劣化が激しい
読みたい本をすぐ探せない

問：利用しない、あるいは利用しなくなった方へ。図書館に、どのような機能やサービスがあ
るとあるいは充実すると利用したいと思いますか。
今はどうなっているかわからないが、以前利用していた時に、注意事項が多かった。
文学講座や作家を招いての講演会の実施、司書の専門性の向上に向けた研修会の実施
行く用事がないのでいかない
いつも佐伯市民のためにご尽力いただきありがとうございます。現在時間が取れなく図書館へ
出向くことができませんが、きれいな佐伯図書館へまた伺いたいと思います。
お茶しながらゆっくり読書ができるとうれしいです。
蒲江からはなかなか気軽に図書館を利用できずサクラホールに隣接するとか、土日曜をもっと
イベントと抱き合わせで開放するとか…ほんとうに図書館が歩いて行ける身近な場所にあれば
いいのになぁ…と思います
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障がい者の移動（見て決めないとわからない）
スマートフォン等の個別指導（知りたい事、わからない所だけ教えてほしい）
植木のせん定の仕方、家のリフォームに関する大工仕事の基本、ランベルを使った筋肉の付け
方、魚つりに関する事等の講座を開いてもらいたい。2Fに卓球台を置き週2回程利用出来れば和
楽の人に来てもらい栄養素や食に関する講座
・近くに図書館がない。遠すぎる。・インターネットでどんな本があるか見てみたい。
季節の飾り物
予算の都合もあると思いますが、各スペースにもう少し余裕が欲しい。
参加型のイベントの開催等があると良いと思いますが、駐車場が狭いので人が集まれる様駐車
場の整備から対応していただけると利用しやすくなると思います。
休憩場所やコインマッサージ機の設置があり、ゆっくり終日読書が出来る（佐伯市内の図書館
まで行くのに車で30分以上かかるので一日ゆっくり本を見る事が出来たら良いと思う）（カ
フェや軽食が出来る所が近くにあると申し分ないと思います）（又映画を見に行くのも大分ま
で行かないと見れないと言うのも淋しいものです。その時々の映画が図書館で見る事は出来な
いでしょうか？せめて佐伯市で映画を見る場所がほしいですネ）
自宅から遠い
コインランドリー
館内をゆっくり見た事がないので、今回のアンケートにより随分システムが変わっており、興
味がわきました。近い内に伺い利用したいと思います。
特になし
本の内容、数の充実
図書館に行ったことがない。どのようにしたらよいかわからない。一人では入れない。図書館
でのすごし方がわからない。
本は大好きです。一日中本を読んでいたいと思うのですが遠いし時間がありません。朝新聞を
読むのがやっとです。ゆっくり何の気兼ねもなく読めたら幸せです。
開館時間があわないので、無理かと思います。
別にありません
特にない
私は車にのらないので、近くにある本屋さんに行くことが多いです。小さい子どもがいれば、
行くこともあるかもしれません。
図書館まで遠いため、機能、サービス向上しても使用しないと思う。
図書館から遠い地域に住んでいる為、おっくうで出かけられない。体力、気力がわかない。
行った事がないのでわからない
遠いので利用しないので、よく分かりませんが、娘に聞いて書きました。
高齢なので目も悪いし、新聞・ネット記事で充分間に合っているし、どうしても読みたい本を
みつけた時は、貸出や返却などの手間がかからない購入方法をとっている。
DVD等の種類が少ない 最新でなくとも種類が少なかった
郷土史コーナーの充実<例>津久見市図書館などは県内の市史が揃っている。 図書館に行くの
に駐車場が遠い(特に雨天時は) 別の場所に新設の時期が来ているのではないか。
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居酒屋図書館の併設
一度行ってみたいと思ってます。
年とともに出向くのが遠のいてしまった。本はまだ読めるし、読みたいです。車の運転が出来
る間に出向いて新たに時間を作りたいと思います。
・移動図書館を利用したいのですが日程と都合がすれちがいが多いのです。これからはより利
用したいと思っています。 ・体操や趣味の講座も良いと思います。 ・市報の情報による講
座は定員がすぐにうまっている事も多くて入会できない事が良くあります。
読みたい本が在庫としてあるか否かインターネットで確認したい
同じ額の税金で宇目の人々に厳しい。サービスを平等に出来ない状況であれば税率を調整すべ
きだと思います。
図書館でまつだけではなく(こぐま号はありますが・・・)学校の中に出むいて、本のおもしろさ
を子どもたちに紹介して下さい。もっと外にでて、いろんな読書を考えてみてはどうでしょう
か。本が好きな人のためというより、本を手にとってもらうために、外にでむいて下さい。
国内の絵描きさん及びその人の作品を紹介した本又は雑誌をおいて欲しいです。
図書館に行く目的がないので希望ありません
高齢になり移動が思うように出来ません。市内中心部でも行くのに大変です。本当はもっと本
を読みたいのですが、読みたい本が出てこない、新作が少なすぎる、行くのに不便。自分勝手
なわがままですが…
図書館を新しく建て直して、佐伯市民はもちろん他の地域から訪問された人を巻き込んで＜図
書館＝本を読むところ＞だけじゃない複合的（ex,延岡エンクロスのように）な施設となれば、
観光レジャー面でも図書館の価値が見直されるように思います。
開館時間の延長・土日の開館時間延長。新刊を積極的に入れる。ホルトホールを利用していま
すが、大変ありがたく利用しています。
・図書館の職員に、やる気が感じられない ・役所の定年の人の受け皿になっていて、何も仕
事をしている様に感じられない。天下り職員は、いらない
本に関わること以外で利用したことがないので、カフェスペースでランチできたり、他の目線
から利用する方を増やせば図書館利用の方も増えて充実するのではないかな。と思います。
利用したいと思わない
読みたい本を購入してもらうシステムを。
あまり図書をしてる時間がない。日曜日などは地区民が少ないので草切り他がまっています。
ごめんなさい。
一度図書館へ足を運び、館内の様子やサービスを知る事が大事だと思います。全く利用したこ
とがないので何かきっかけがあれば利用してみたいです。
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「お母さんはお茶しておいでライブラリー」ー世界平和を願う者よりー 今までの日本の教育
の有り方や考え方では、現代に合わなくなってきていると感じる。親の気持ちを楽にしてあげ
たり、子どもへの接し方を親が学ぶことで、子どもは自信を持って生きていけるし、未来も明
るく持続可能な社会へつながていくと私は思います。“〜したあげた”とか“〜でなければならな
い”とか“人を幸せにしないと自分が幸せになれる訳がない”や“がまん”や“バツを与える事で解ら
せる”等親自身が子どもの時すり込まれた考え方や育て方をそのまま自分の子どもにしてしまう
と負の連鎖が止まりません。この事を図書館として何か出来るとしたら、託児（あずかり）で
子どもさん達に読みきかせや、折紙など好きな事をしている間にお母さんたちは、お茶をしな
がら子どもへの接し方や今大切とされているプラスの考え方を楽しく学んでもらえたらと私は
思います。講師が必要だと思いますが…。既に取り組まれていましたら、ご容赦下さい。
地元の芸術家の展示スペース(期間限定で入れ替わり展示する) 図書とは直接関係はないかもし
れませんが、図書館の魅力UPにつながるのではないかと思いました。芸術家の発表の場にもな
るし、作品と人(市民)との出会いの場にもなると思われます。
特にない
趣味の本の充実
CDやDVDがあるといいですね
別になし
まず場所がわるい。駐車場がない、せまい
以前は映画を自分用と孫向けのものを身に行かせてもらいましたが、現在は桜ホールでの月1を
楽しませてもらってます。ヨガとかも申込み行き、その帰りに本を読むスペースでゆったりと
した時間を過ごしありがたかったです。新しくなる？図書館楽しみにしています。（今年仕事
も辞め時間も出来たので）
今日の佐伯市において図書館の新築とかでなく、まだまだ先変する事があるのではないか？子
供の少ない時代総合…各地区において学校のクラス5〜6名の少ない生徒数で学習しているよう
ですが現代の時代にはどうかと？市内の人は歩いていく事が出来ますか？こぐま号車も回って
いますが宇目直川弥生海辺の方々は、はたしてどの位の人々が利用しているのですか？教育課
の方々良き案を…
・孫がいるから
衛生面の充実です
月1回でもよいです。地区公民館へ来てくれれば利用したいです
車で行く事を考えると駐車場の狭さが気になります。子供、大人、高齢者など人が使いやすい
広い駐車場も必要ではないでしょうか
年なので目もよくなあいので本を読むのがおっくうになる
すぐそばの駐車場の増設
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